

# LA FACE CACHÉE DES RÉSEAUX SOCIAUX



Bien que les réseaux sociaux aient des bénéfices, leurs motivations divergentes amplifient les effets néfastes sur notre santé et sur notre société, diminuant notre capacité à collaborer pour faire face aux grands enjeux actuels, du changement climatique à la réduction des inégalités.

## QUEL EST LE PROBLÈME ?

(EFFETS NEFASTES AMPLIFIÉS PAR LES RÉSEAUX SOCIAUX)



## POUQUOI CELA SE PRODUIT-IL ?

(LES RAISONS LIÉES À CE PROBLÈME)



Économie de l'attention

Manipulation de nos besoins de validation sociale

Micro-ciblage publicitaire

Fil d'actualité personnalisé

Modèle d'engagement social

Technologie d'Intelligence artificielle plus puissance

Dans une économie où les industries extractives valorisent davantage les baleines et les arbres morts que vivants, votre attention est plus rentable lorsqu'elle est découpée et vendue.

RECHERCHÉ



VOTRE ATTENTION

## SI RIEN NE CHANGE ?

(GRAVES CONSÉQUENCES POUR L'HUMANITÉ)



Nous perdons notre capacité à trouver un consensus

Nous abîmons la démocratie

Nous échouons face aux grands enjeux actuels: risques climatiques, inégalités...

Guerres civiles

Nous ruinons l'économie mondiale

Extinction de notre civilisation

## LES FAUSSES SOLUTIONS ?

(SOLUTIONS PROPOSÉES PAR LES RÉSEAUX SOCIAUX LEUR PERMETTANT DE NE PAS AVOIR À FAIRE ÉVOLUER LEUR MODÈLE ÉCONOMIQUE)



Auto-régulation du secteur

Toujours plus d'IA

Modération du contenu

Vérification des faits

Actions non coordonnées

Lois ponctuelles et ciblées pour éteindre les incendies mais pas la source du feu

REJETTANT LA RESPONSABILITÉ SUR LES UTILISATEURS...

Supprimer les notifications

Ne pas cliquer sur les recommandations

Changer les réglages par défaut

Ne plus suivre les profils polémiques

## QUE POUVONS-NOUS FAIRE ?

Nous devons repenser radicalement notre infrastructure digitale, en lien avec les grands enjeux que doit affronter l'humanité au 21<sup>e</sup> siècle. Comment pouvons-nous accélérer cette transition?



REPRENDRE LE POUVOIR

Éduquer sur le fonctionnement du système

Les citoyens demandent une techno respectueuse de l'humain

Pression publique sur les leaders de la tech

Lanceurs d'alertes mettant la pression sur les entreprises

Législation qui évolue en fonction des enjeux

Refus des diplômés à rejoindre les entreprises néfastes

Investissement dans des technologies respectueuses des fragilités humaines



EXEMPLES DE RÉFORMES QUI VISENT À MODIFIER LE MODÈLE ÉCONOMIQUE DES ENTREPRISES DE LA TECH

Interdire le capitalisme de l'attention

Responsabilité envers le public

Accès libre des données aux chercheurs

Peines massives à la hauteur des préjudices

Changement dans la manière de fonctionner du capitalisme moderne



INITIER UN FUTUR PLUS HUMAIN

La tech considère l'attention et l'intention comme sacrées

La tech nourrit notre bien-être

La tech partage une vision commune et permet la collaboration dans un monde complexe

La tech réduit les inégalités

Basculement vers des modèles économiques plus humains

Réaligner les flux d'investissements financiers

Favoriser l'émergence de nouveaux acteurs de ruptures

EN SAVOIR PLUS :

[cevinum.com](https://cevinum.com)